

Petite revue

A une récente réunion du Bureau d'Instruction publique de Toronto, on a discuté longuement l'opportunité d'abolir les devoirs de classe faits à la maison. A Winnipeg, il y a déjà longtemps que le travail à domicile pour les jeunes élèves est aboli.

La question des devoirs à la maison est très importante. Il nous semble que le travail à domicile est nécessaire: ce qu'il faut éviter, c'est l'abus. Donnons peu de devoirs à écrire, peu de leçons à apprendre: exigeons des leçons bien sues et des devoirs bien écrits. Ne donnons jamais un exercice à écrire ou une leçon à étudier, sans explications préalables.

Dans la dernière livraison, nous avons donné la population totale du Canada et la population de chaque province. Voici l'évaluation de la population du Canada, en 1909, par dénominations religieuses:

	Catholiques	Protestants	Population totale
Provinces Maritimes	445,231	592,881	1,038,112
Québec	1,810,000	278,263	2,088,263
Ontario	471,000	2,148,025	2,619,025
Ouest	291,000	1,313,600	1,604,600
Grands totaux	3,017,231	4,332,769	7,350,000

En dépit de l'énorme immigration protestante de ces dernières années, les catholiques du Canada ont conservé leur position de 1901, soit 41% du total de la population canadienne.

Dans la dernière quinzaine de janvier, à la suite de plusieurs jours d'une pluie torrentielle, la plupart des rivières et des fleuves de France ont débordé de leurs rives avec violence, causant des dégâts considérables sur leur passage.

La Seine surtout, sortant de son lit à un niveau inouï, a littéralement submergé les trois quarts de Paris. Les nombreux chemins souterrains de la capitale ont servi de passage aux eaux de la Seine qui ont semé partout la désolation et la ruine.

On estime à 200,000,000 de francs les pertes causées en France par les inondations.

L'Institut des Frères Maristes des Ecoles, Iberville, vient d'être affilié à l'Université Laval.

Cette affiliation aura pour effet de permettre aux membres de cet Institut d'avoir accès aux diplômes de l'Enseignement secondaire moderne, mérités après examens subis selon les règlements approuvés par le Conseil universitaire.

Au cours du mois de janvier dernier, un grand débat sur la question scolaire a eu lieu à la chambre des députés, à Paris. A la lettre pastorale des évêques de France, lettre modérée, écrite, sous les dictées de la conscience catholique, le gouvernement français a répondu par un cri de guerre odieux: *Mort à la liberté de l'enseignement*. Et cela en haine de la religion catholique, apostolique et romaine. C'est au nom de la liberté que l'on menace d'étrangler les catholiques.